2021/3北九州市立大学入試予想問題 No2

第1問

すみだ水族館の担当者によると、異変が起こったのはチンアナゴやニシキアナゴなどアナゴ科の仲間約300匹。チンアナゴは本来、繊細で警戒心が強いいきものですが、水族館では来館者がいることが日常なため、人が近づいても砂の中に潜ることはなくなるそうです。

しかし、新型コロナウイルスの影響のため、3月1日から臨時休館が始まると様子が一変。来館者がゼロになったことで人間の存在を忘れ始めたのか、飼育スタッフが通りかかっても砂に潜って隠れてしまう事態になったそうです。

そのため、チンアナゴの体調管理が難しくなったほか、「ケンカをしていないか」「群れからはぐれていないか」など、 水槽内の快適な環境の維持も難しくなりました。アナゴ科以外のいきものには大きな変化ないですが、好奇心旺盛 なオットセイたちは窓際で遊んでくれる来館者がいなくなったことで、退屈そうにしているそうです。

「チンアナゴたちに人間の存在を思い出してもらい、人間が近づいても砂に潜らずに元気な姿を見せてほしい」。そんな思いから、ビデオ通話アプリを通じて、来館しなくてもチンアナゴに顔を見せたり呼びかけたりできる企画が立ち上がりました。

当日は水槽の前に12.9インチの iPad5台を準備しており、通話がつながった方は5分ほど「顔見せ」ができます。担当者は「ご自宅にいながらチンアナゴたちに会うことができますので、ご協力のほどよろしくお願いします。初めての試みなので、もしチンアナゴたちが1mmも顔を出さなかったらごめんなさい!」と話しています。

1	〕上の文章を300字以内の日本語で要約しなさい(句読点を含む)。						

② コロナの感染拡大でテレワークや遠隔授業、ネット上のコンサートやライブなどが普及する一方で、「人は対面で直接会うこが重要だ」と再認識させられたという人がいます。あなたはどう考えますか。あなたの考えを400字以内で書きなさい(句読点を含む)。

SNS や動画やテレビ電話による意思疎通が本当のコミュニケーションなのか。 私は否と答える。

この問いにコミュニケーションの本質的な問題がある。

確かに、簡単な連絡事項なら SNS で済ませられるだろう。

しかし、相手を説得したり、議論したりする場合、相手をもっと知る必要がある。

相手の息遣いや細かい表情、声の調子までもが情報であり、私たちはそれらを総合して相 手を理解しようとする。

直接対面で人に会うとは、そのような総合的で全人格的な交流だ。

1年前、新型コロナの流行で学校が休校になった。

2ヶ月ぶりに学校に登校し、友だちの顔を見たとき、懐かしさで涙が出そうだった。 安心感も感じた。

とめどなくおしゃべりした。

そして、人が直接会う中で文化が生まれ、直接会うことを前提に多くの社会システムが機能しているのだと私は再認識させられた。

多くの人がそのことに気づき始めている。

だから、人との直接交流を大切にする人が増えていると考える。

第2問

クイズやなぞなぞを楽しむ人が多い。何が人々を引きつけるのだろうか。体験談や具体例を挙げながら、あなたの考えを80-100語の英文で答えなさい(語数を書くこと)。

"Nine is afraid of Seven. Why?"

I heard this riddle in a comedy movie 5 years ago.

At first, not knowing its meaning, I was very confused.

In a while, I realized the key point was the numbers' order and pronunciation.

The answer is that Seven ate Nine, pronoucing Seven Eight Nine.

When I found this interesting meaning,

I was so moved ,touched somethig new in myself and felt more refreshed .

They tell you what you are.

This is the reason that a quiz and a riddle have been popular for a long time. (94)